

APLICAN AL MENOS 23 MIL DOSIS

Darán celeridad a vacunación de adultos mayores

POR PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA

En el primer día de aplicación de vacunas contra covid-19 a adultos mayores, miles de mexicanos de los municipios con mayor marginación del país se dieron cita en los centros de vacunación para tratar de ser los primeros en recibir la inmunización, con excepción de Nuevo León y Tamaulipas, donde las bajas temperaturas no permitieron el inicio del proceso.

Hasta las 16:00 horas de ayer se reportaron 23 mil 369 dosis suministradas, de acuerdo con Hugo

López-Gatell, subsecretario de la Secretaría de Salud. Sin embargo, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó que tan sólo en la Ciudad de México se aplicaron 30 mil 332 dosis.

López-Gatell señaló que buscarán una mejor logística y coordinación entre las brigadas Correcaminos, los elementos de las Fuerzas Armadas y el personal de vacunación para dar celeridad y afinar el proceso de inmunización, iniciado ayer en las zonas vulnerables, las cuales reportan una mayor tasa de letalidad.

PRIMERA | PÁGS. 6, 7 Y 18



Fotos: Cuartoscuro, Especial y Karina Tejada

APLICAN AL MENOS 23 MIL DOSIS

Vacunan a más de 23 mil el primer día

BUSCAN DAR CELERIDAD AL PROCESO, SEÑALA LA SSA

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, destacó la importancia de iniciar el proceso en zonas vulnerables

POR PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA
prc@gimm.com.mx

Con excepción de Nuevo León y Tamaulipas, donde las bajas temperaturas no permitieron el inicio del proceso, hasta las 16:00 horas de ayer se vacunó contra covid-19 a 23 mil 369 adultos mayores.

Hugo López-Gatell, subsecretario de la Secretaría de Salud, reconoció que el plan de vacunación para personas de 60 o más años no inició con "la celeridad y la fineza" que se esperaba, por lo que ya se empezó a trabajar para elaborar una logística que evite que se formen largas filas y retrasos en el personal que aplica la vacuna.

Señaló que se revisará en "qué puntos se relajó la disciplina", porque cuando ya estaban las brigadas Correcaminos y los elementos de las Fuerzas Armadas presentes,

fue el personal de vacunación, que depende directamente de las instituciones o del sector de salud estatal, el que no llegó a tiempo para aplicar los biológicos.

"Hay que reconocer autocriticamente (sic) que no fue con la celeridad y con la fineza que se requería la apertura de la vacunación. Hubo múltiples factores, por lo que ya estamos analizando lo que ocurrió a detalle.

"Vamos a ver de qué manera podemos hacer mucho mejor coordinada la llegada de las vacunas y la llegada del personal. Hoy, en particular, uno de los elementos que contribuyó al retraso fue la llegada tardía del personal vacunador", explicó.

López-Gatell dijo que uno de los criterios por los que la vacunación para adultos mayores inició en las zonas rurales es debido a que estas áreas registran una alta tasa de letalidad por covid-19, al reportar 12.4%, seguidas de las zonas conurbadas, con 10 por ciento.

En tanto, el promedio de letalidad en las zonas metropolitanas es de 8.4% y en los centros urbanos es de 8%, lo

que da como resultado una letalidad general por el virus SARS-CoV-2 en el país de 8.8 por ciento.

"Si una persona enferma de covid en una zona rural tiene mayor probabilidad de no poder resolver su atención, porque la disponibilidad de unidades de atención es menor o tiene que recorrer un trecho mucho más largo para alcanzar esa atención", indicó.

Son mil 81 centros de vacunación donde las brigadas Correcaminos continuarán con la aplicación de las 870 mil dosis del antígeno de AstraZeneca.



12.4

POR CIENTO

es la tasa de letalidad por covid-19 de los adultos mayores en las zonas rurales.



Foto: Cuartoscuro

Así dio inicio la implementación del plan nacional de vacunación en mil 81 centros instalados en todo el país, como éste en el municipio Manlio Fabio Altamirano, en Veracruz.

